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ちゃんの、つぼくら先生！
放射線のこと教えてコーナー

Qちゃん　今年も僕の大好物の相馬で水揚げされ
たシラスをいっぱい食べたけど、先生、シラスの
放射線量ってどうなのかな？

つぼくら先生　安心して食べてもらっていいよ。
水産物に対する放射線の影響は徐々に低下してい
て、最近では福島県沖の調査でも基準値 (100 ベ
クレル / ㎏ ) を超えるのは、1 万回以上の検査の
うちの数回ぐらいまで少なくなっているんだ。
　シラスは平成 25 年 8 月から試験操業されてい
て、平成 28 年には相馬・双葉地区で 1,801 トン
水揚げされているよ。
　また、シラスはこれまでに 826 回、平成 29 年
3 月～ 8 月にかけても 78 回の調査が行われてい
るんだ。そのうち 77 回は放射性セシウムが不検
出で、検出された 1 回でも最大値は 11 ベクレル
/ ㎏と基準値を大きく下回っている。シラスなど
の海の表層に生息する小魚にはもうほとんど放射
線の影響がないよ。

今回Ｑちゃんが分かったこと

▽水産物モニタリング調査の結果、県内
では基準値（100 ベクレル / ㎏）を超え
る検体はほとんどでていないこと。
▽放射性セシウムだけでなく、ほかの放
射性物質も配慮した基準値であること。

出典：県ホームページ

相馬市の水産物と放射線

つぼくら先生
相馬中央病院医師

Q ちゃん
市内に住む小学生

●問い合わせ先　放射能対策室　☎ 37-2270
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Qちゃん　けど、先生。放射性セシウム以外の放
射性物質からの影響はどうなの？

つぼくら先生　水産物の放射性セシウムの基準値
は農作物と同じで、100 ベクレル / ㎏だよね。こ
の 100 ベクレル / ㎏という数字は、放射性セシ
ウムに加えてストロンチウムなどほかの放射性物
質が含まれていたとしても、1 年間で合計 1 ミリ
シーベルトの内部被ばくをしないように設定され
ているものだよ。放射性セシウム以外の放射性物
質がとりあげられることもあるけど、放射性セシ
ウムが他に比べて多く存在するから、例え被ばく
があるとしてもそのほとんどが放射性セシウムか
らなんだ。しかも今はその 100 ベクレル / ㎏と
いう基準を超えることはほとんどなく、検出しな
いことが多くなっているけどね。


